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香港文匯報訊 綜合新華社及中新社報道，美中貿易全國委員會（簡

稱「美中貿委會」）11日發布2020年度會員調查報告顯示，儘管新

冠疫情之下兩國關係趨於緊張，但絕大多數美國企業對中國未來的

發展，仍然持有非常樂觀的期待。調查顯示，近七成受訪美國企業

對中國市場未來五年的商業前景感到樂觀。基於對中國市場的「長

期信心」，87%的受訪美國企業表示不打算將生產線搬離中國。

七成美企看好華市場前景
美中貿委會調查：87%美企不打算將生產線搬離中國

美中貿易全國委員會11日發布2020
年度《中國商業環境調查》報

告，儘管在新冠疫情下美中關係出現波
折，但在華運營的美國企業並沒有離開
中國市場，它們對中國未來5年的商業
展望仍比較樂觀。該委員會在一份聲明
中總結了報告的上述主要結論，並表示
美中經貿關係在疫情和政治因素之下仍
可期。

建設性美中關係至關重要
美中貿委會擁有超過200家在中國經
商的美國會員企業。在此次調查中，製
造業和服務業的比重合計佔受訪企業的
近九成。根據調查，在受訪美國企業認
為的2020年前十大挑戰中，「美中關
係」和「新冠疫情影響」排名前兩位。
報告指出，美中關係已連續三年位列在
華美國企業的首要關切。「回歸穩定、
建設性的美中關係對美中貿委會和會員
企業至關重要。」
報告稱，自兩國簽署第一階段經貿
協議以來，絕大多數美國企業對協議持
支持態度。88%的受訪企業對協議持積
極或有些積極的態度。對於持積極看法
的原因，有半數企業認為「協議執行讓
雙邊關係更穩定，降低了關稅進一步升
級的可能性」，排名最高。
報告表示，86%的受訪企業認為，

緊張的雙邊貿易關係影響了其在華業
務。一半的受訪企業認為，2020年雙
邊貿易關係緊張所帶來最嚴重的影響
是，客戶對其穩定供應能力的不確定
而導致銷售下滑。美國最近出台了限
制美國企業向一些中國企業出售特定

產品和服務的政策，這已開始對美國
企業和其中國客戶擴大商業往來產生
影響。

83%美企視華為戰略重點
報告指出，儘管多年來貿易摩擦不

斷，一些強硬派人士也大量鼓吹經濟
「脫」，但無論是調查數據，還是美
中貿委會與會員企業的交流都顯示，美
國企業對中國市場保持長期承諾。
「美中貿易和投資為美國創造約260

萬個就業崗位。」美中貿易全國委員會
會長克雷格．艾倫當天表示，「我們需
要在未來幾年中維持並增加更多就業崗
位，同時找到減少雙方在其他領域內衝
突的方法。」艾倫指出，經貿關係是雙
邊關係的基礎，需要小心維護。如果貿
易和投資中斷，將會損害兩國民眾利
益。
報告顯示，83%的美國企業將中國視
作其全球戰略中最重要或前五重點之
一。近70%的美國企業對中國未來5年
的市場前景抱有信心。艾倫表示，美國
企業已看到第一階段經貿協議的成果，
尤其是在市場開放方面。「如果我們要
深化貿易談判並努力達成第二階段協
議，那麼第一階段協議就必須取得成
功。正如調查所顯示的，雙方還有更多
的工作亟待完成。」
美中貿易全國委員會高級副會長彭

捷寧當天在媒體發布會亦指出，會員企
業普遍表示，在中國生產是為了中國市
場。企業在中國的成功能夠促進其在其
他地區的發展，「如果在中國沒有競爭
力，你就無法在全球有競爭力。」

香港文匯報訊 據中新社報道，中美合資上汽通用汽車披露，上汽
通用汽車昨日累計產銷突破2,000萬輛，再次刷新中國汽車行業發展
的速度紀錄。作為中國內地最大的中美合資企業，上汽通用汽車成立
23年來，整合全球優勢資源，持續提升差異化體系競爭力，迄今上汽
通用汽車已經擁有浦東金橋、煙台東嶽、瀋陽北盛和武漢分公司四大
生產基地，共9個整車生產廠、4個動力總成廠的全國布局，打造出
內地領先、國際上有競爭力的智能製造體系。
上汽通用汽車與泛亞汽車技術中心已在內地率先形成了完整意義上

的整車與動力總成開發能力，並在新能源和車聯網等前瞻技術開發領
域不斷創新突破，實現了從「在中國製造」「為中國製造」再到「研
發在中國」。在共享出行領域，上汽通用汽車「時行」新能源車分時
共享項目自2017年正式上線至今，共享時長累計60萬小時，共享行
駛里程累計已達到550萬公里。上汽通用汽車總經理王永清表示，上
汽通用汽車的成長與中國汽車市場快速發展的時代風雲際會，經受住
了市場與環境風雲變幻的考驗，實現了經濟效益與社會效益的共贏發
展。上汽通用汽車將加快面向未來的產品與業務布局，從容應對未來
的產業格局和市場競爭。

香港文匯報訊 據新華社報道，海南自貿港建設受到國際社
會的廣泛關注，8月12日至15日，來自37個國家的駐華大使
以及駐穗、駐滬領事館官員，集中訪瓊，考察海南自貿港建設
的相關優惠政策及特色產業發展情況。
「這是《海南自由貿易港建設總體方案》發布以來，海南省
舉辦的首場重大經濟政策推介交流活動，也是海南建省以來，
規模最大、層次最高的一次駐華使節集中到訪。」海南省外事
辦公室主任王勝介紹說。
海南省持續推動與各國的友好交流與務實合作。今年6月24

日，海南省外事辦公室與波蘭共和國盧布斯卡省舉行視頻會
議，在「雲端」就「後疫情時代」加強兩省友好交往、共享海
南自貿港建設發展新機遇進行交流會談；7月以來，荷蘭駐廣
州總領事畢肯思、丹麥駐廣州總領事安雅、新西蘭駐廣州總領
事沈立陸續訪瓊。
當前，海南擁有國際友城64個，遍布六大洲。海南不斷拓
寬的「國際朋友圈」，促進了海南自貿港對全球資源的開放、
融合。

上汽通用累計產銷破2000萬輛 37國駐華使節考察海南自貿港

■調查顯示，近七成受訪美國企業對中國市場未來五年的商業前景感到樂觀，87%的受訪美國企業表示不打算將生產線搬離中國。圖為中美
合資公司上汽通用五菱汽車股份有限公司生產的新能源電動汽車在廣西柳州的一家門店。 資料圖片

香港文匯報訊 據中新社報道，針對美國衞生與公眾
服務部部長阿扎訪台，中國外交部發言人趙立堅昨日在
北京直指阿扎棄數百萬在病痛中掙扎的民眾於不顧，遠
赴台灣「政治作秀」，強調在涉及中方核心利益的問題
上，美國一些人切勿心存幻想和僥倖，玩火者必自焚。
趙立堅表示，我們再次正告美方，中方堅決反對美台

以任何藉口搞官方往來。在涉及中方核心利益的問題
上，美國一些人切勿心存幻想和僥倖，玩火者必自焚。
我也要提醒台灣民進黨當局不要執迷不悟，甘當玩偶、
仰人鼻息、挾洋自重、「以疫謀獨」的把戲是死路一
條。
趙立堅說，中國政府堅持人民至上、生命至上，交出

的抗疫答卷經得起時間和歷史的檢驗。中國為全球抗疫
付出的巨大犧牲和作出的重大貢獻有目共睹。反觀美
國，當前美國新冠病毒確診病例已突破500萬，死亡病
例逾16萬。面對如此嚴峻的疫情形勢，美國衞生領域
的主要官員不坐鎮抗疫前線，盡心盡責控制好國內疫
情，棄數百萬在病痛中掙扎的民眾於不顧，遠赴台灣
「政治作秀」。
他指出，美國疫情發展失控恐怕同阿扎部長有着直接

關係，我們不知道他從哪裏來的底氣和勇氣，竟然大言
不慚地批評中國的抗疫成果。停止政治作秀，集中精力
救美國民眾的命，這才是一個衞生部長的本職工作。
「這位美方官員說如果此種病毒出現在美國等地，可

能很容易就被遏止。我們期待他趕快展現自己真正的實
力，早日遏制住國內疫情。」趙立堅說。

國台辦：不過是鬧劇一場
針對美國衞生部長阿扎訪台、台美簽訂所謂「醫療衞生
合作諒解備忘錄」，國務院台辦發言人馬曉光昨日應詢則
指出，民進黨當局借機作政治文章，「以疫謀獨」，不過
是鬧劇一場。馬曉光表示，美國衞生部長阿扎訪台違反一
個中國原則和中美三個聯合公報規定，我們堅決反對。
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香港文匯報訊 據中新社報道，中
國外交部副部長樂玉成近日受訪時
坦言，對於中美關係，不能只看眼
前，不能被極少數反華勢力帶偏節
奏、帶錯方向。「未來幾個月十分
關鍵，我們要保持定力，不被各種
極端勢力所左右，牢牢把握兩國關
係的正確方向，確保其不失控、不
脫軌。」他說。

向前看跳出當前選舉政治
昨日，中國外交部官方網站披露

樂玉成接受觀
察者網的專訪
實 錄 。 記 者
問，中美關係
越來越嚴峻，
當前最迫切需
要解決什麼問
題？樂玉成回
答說，要把中
美關係放在世
界百年未有之
大變局的大背
景下，放在世
界和平與發展

的大潮流下來看。有些問題也許一
年兩年解決不了，但我們要肩負起
歷史責任來，向前看、看長遠，跳
出當前選舉政治，走出情緒化思
維，回歸理性務實。
他認為應從落實「三份清單」入

手找尋中美關係的出路。首先是對
話溝通，兩國外交部門不能陷入
「無線電靜默」，他強調自己已做
好隨時與美方同行對話的準備；其
次是聚焦合作，抗疫合作應是當務
之急，在經貿、執法、禁毒、地方

等雙邊領域，氣候變化、減貧等全
球治理問題和朝核、中東、阿富汗
等熱點問題上，雙方還有很多協
調、合作空間；第三是管控分歧，
「兩國有分歧是正常的，但要以理
性和務實的態度處理分歧。尤其不
能人為擴大分歧，更不能製造新的
分歧」。
談及美國一些政客的反共言

論，樂玉成認為這充分反映了他
們對中國國情的無知，對中國共
產黨的無知。「中國共產黨幹得
好不好，不是由美國個別反華分
子說了算，而是由中國老百姓自
己來評判。」他同時指出，在過
去中美交往近50年間，中國共產
黨從來不是兩國關係的障礙，而
是兩國互利合作的引領者和推動
力量。「我不理解美國政客對中
共的敵意從何而來？」他說，中
共並沒有改變，說明問題還是出
在美國政客自己身上。

不怕事但不會隨小人起舞
美國對華肆意打壓遏制，中方是
「忍一忍」還是「堅決回擊」？在

樂玉成看來，中國始終奉行獨立自
主的和平外交政策，廣交朋友，廣
結善緣。但在涉及國家核心利益和
民族尊嚴的問題上，我們無路可
退。「別忘了，當年美國就是靠一
小瓶『洗衣粉』毀了伊拉克，敘利
亞也是因為幾張所謂化武襲擊的
『擺拍』照片而平白無故遭受軍事
打擊。我們絕不能允許這樣的悲劇
在中國重演。」他說。
「我們的原則很明確，不惹事，
但也不怕事，不會隨小人起舞，但
也絕不容他們胡來。」樂玉成說，
歷史上美國沒少對我們進行各種圍
堵、制裁，我們也挺過來了，而且
道路越走越寬廣，前途越來越光
明。對於有人說中國外交更加強
勢、在國際上更加咄咄逼人是導致
中美關係緊張的重要原因，他表示
很不認同，強調「對外擴張、稱王
稱霸不是中國的文化傳統」。
「美國一些人過去批評中國『搭

便車』，但當中國為世界提供更多
公共產品時，又被指責為帶有戰略
意圖、有爭霸野心，這是不是自相
矛盾？」他反問道。

樂玉成：中美關係勿被極少數反華勢力帶偏

「這哪裏是什麼『交
易的藝術』？分明是強
盜的邏輯，明火執仗的
搶劫！」中國外交部副
部長樂玉成談及美國打

壓TikTok（抖音海外版）如是說。
樂玉成指出，TikTok為求生存，

近一年來一直與美方溝通，對於美
方提出的要求，如管理層全部聘用
美國人、用戶數據全都存儲在美國

和新加坡、公開審核政策和算法源
代碼、僱傭1,500名美國員工、承諾
創造 1 萬個就業崗位等幾乎全部滿
足，但還是在劫難逃，即使被收購
也要把大筆錢交給美國政府。

「TikTok是一個給美國民眾提供休
閒娛樂、才藝展示、交流分享的平台，
跟國家安全毫不相干。然而匹夫無罪，
懷璧其罪。TikTok『賣血』、斷臂，
美國仍要置它於死地，即使換血都不

行，唯一真實原因就是它有中國血統。
針對一家中國民營企業，從總統到各
個強力政府部門全都撲了上來，就像
幾隻老虎張牙舞爪圍獵一隻小兔子。」
樂玉成說，全世界的人都看在眼裏，
對美國這種巧取豪奪很不齒。

樂玉成還以華為的遭遇指出，美國
同樣是以莫須有的藉口在全球剿殺華
為，連孟晚舟這樣一個弱女子都不放
過。不少中國企業都膽戰心驚，高管

都不敢涉足美國。「人們不禁要問，
美國一向標榜的自由市場、競爭中立、
法治精神都到哪去了？」

「有國際媒體評論說，美國犯了
嚴重的『恐高症』，就是恐懼別國
的高科技，為此不惜採取『數字炮
艦政策』。」樂玉成說，美國自身
污跡斑斑，還針對他國搞什麼「清
潔網絡」，把國際互聯網變成了
「美國單邊網」。 ■中新社
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美搶劫TikTok 像老虎圍獵小兔 全世界看在眼裏

■外交部發言人趙立堅 網上圖片

■中國外交部副部長樂玉成 網上圖片


